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“街谈巷议”话题：

本报11日曾刊登了有关老年大学成精神寄托，许多学员不愿结业的报道。空巢老人不再是个新鲜的话
题，并且已经成为一个不容忽视的社会问题。对于许多老人来说，幸福的晚年就是身边有儿女的陪伴，然而
事实上许多老人缺乏关爱，生命质量正逐渐走低。您对此有啥看法？欢迎讨论！

“街谈巷议”是榴下谈开设的民生评谈说

理栏目。从现在起开始征集民生热点话题，如
果您想发起话题或参与讨论就请加入我们吧！

笔者家住市中区，在新城
上班，每天都乘坐BRT往返，注
意到一个问题，很多上班族早
上来不及吃早饭，车站附近也
很少有早餐店，如果在车站附
近能够建几个早餐店或是便利
店就好了。

(诗口口哇佳佳)

周六(10月13日)参加区事
业编考试，和每次考完一样，一
出考场校门口围着一群培训班
发传单的人员。作为考生，有时
候其实挺不愿意接这些传单
的，还有些人顺手就将接过的
传单扔在地上，不仅造成交通
拥堵，也破坏环境，影响市容
市貌。

(小小地下怪)

枣庄市中区在光明路口
搭建遮阳棚实乃是顺民心、
得民意之举，充分体现了市
中区党、政心系百姓寒暑，执
政为民的的工作理念，闻者
无不交口称赞。同时笔者联
想到了新城武夷山路旁、枣
庄市实验学校大门两边，每
天中午、下午站立着等接小
学生的人不下五百，其中约2/
3是退休的老人。烈日下难寻
一片阴凉，下雨天更是无处
躲藏。属地父母官是否实地
考察一下，为这些老百姓搭
建一些凉棚呢？

(藤一样的女人)

长途车出了事故，现场惨
不忍睹。这也引起了许多人对
长途卧铺的诟病，长途客车不
安全、为我国所独有的车型、司
机为了钱不要命等。为什么要
坐长途客车卧铺？动车和高铁
虽快却价格较高，火车站大都
离市区较远。甚至普通的火车
有时相比之下也不如汽车来得
方便快捷。当然，长途客车安全
隐患颇多，超速超载等。但是问
题的出现时需要的是解决办
法，而不是一味的责备抱怨。加
强管理，提高司机素质，加大执
法力度，才是解决问题的关键，
也是我们应该持有的态度。

(顾清)

政府网站统一管理势在必行
葛 孙世华

看过本报9月26日《枣
庄市多家政府网站成摆
设》以及10月10日《政府网
站有望统一管理了》两篇
报道之后，笔者首先为这
种杜绝相关政府网站打开
错误、更新迟缓和工作动
态信息滞后等问题得到

“提前”解决而感到高兴。
与此同时，笔者还想就“政
府网站实行统一管理势在
必行”发表一点个人的看
法。

作为地方政府，它不
但承担着很多纷繁庞杂的
工作，还同时分管着许多

具体办事单位。故此，由于
“大权独揽，小权分散”，一
直存在监管难以到位的情
况。这就给某些“个别”部
门、少数领导，造成了得过
且过，当“一天和尚撞一天
钟”的可乘之机。于是，上
级要求做到的，他们可以
稀里糊涂；主管部门要求
必须建立的，他们可以不
当回事。结果，很多政府网
站成为摆设，也就见怪不
怪，习以为常了。在这方面
尤其突出的，莫过于早已
名存实亡的“举报箱”和

“某长”信箱。

政府网站实行统一管
理，不仅是“统一”一些“管
理”，而是统一工作作风，
统一政府职能，统一服务
思想，统一全局风貌。这是
变被动为主动，变不作为
为大有作为的良好开端。
否则，总是因循守旧，死气
沉沉，不但工作很难搞好，
也直接影响了政府信誉，
甚至还会造成信息不畅，
小道消息流传等。

从一定程度上说，政
府网站是外在形象的一张

“脸”，如果连这张脸都“没
时间”打扮整理，并且弄得

邋邋遢遢，窝窝囊囊，“几
十年如一日”，假如不是

“非去不可”的“饭店”，谁
还敢去那里“做客吃饭”？
谁还敢找你了解情况、解
决问题？而将政府网站统
一管理起来，就是要举一
反三，带动全局，转变由此
造成的“蓬头垢面”“老大
难”问题。为此，信息中心
把各部门的网站放到统一
平台进行统一管理，既方
便了市民对政务信息进行
及时了解，又进一步做好
并开展了政府信息公开工
作。从而使这种认真负责、

尊重自己和他人的措施深
入人心，成为彼此信任的
桥梁。

另外，我们还应该清
醒地认识到，政府网站实
行统一管理也是势在必行
的。它避免了“各自为政”
与“天高皇帝远”的欺瞒行
为，与此同时，它还发挥了
类似报警110，消防119，急
救120的联动作用，使政府
工作更加顺畅，干群沟通
更加紧密，反馈信息更加
迅速，从而减少了负面影
响与社会矛盾，真可谓一
举多得。

驾驶员的“紧箍咒”不能松
葛 侯敬方

10月8日，公安部发布新修订
的《机动车驾驶证申领和使用规
定》(公安部第123号令)，其中规定，
2013年1月1日起，司机闯红灯一律
扣6分，醉驾大中型客货车将终身
禁驾，对3年以下驾龄的驾驶人发
生交通死亡事故的，倒查考试发证
民警的责任……

这次新规定的修订，给驾驶员
头上又增加了新的更为严厉地“紧
箍咒”。

随着中国“汽车时代”的强劲
到来，中国交通环境发生了巨大变
化。而交通事故的频繁发生更是令
人头疼的首要问题。

新规定里特别提出了对于新
驾、遮挡号牌、闯红灯给以最为严
厉的惩罚，完全符合当前人民群众
强烈的呼声。笔者就经常听说有很
多的新驾在高速公路上飙车就一
个字“爽”！一个“爽”字，不知道又
有多少人在为他捏把汗呢，这也给
交通肇事埋下了种种隐患。

新规定里此次指向性非常明
确，致力于近年来出现的新情况、
新问题。比如，规定了提高大中型
客货车驾照门槛，更进一步遏制住
行驶中重大交通肇事频发的增长
趋势。对于不负责任的驾驶就要

“零容忍”！
有关新手肇事倒查发证民警

的责任，笔者是举双手赞成！笔者
早就听说，一些有熟人关系的人学
驾驶，本来规定一个合格学习驾驶
者要在四十五天内才能领到驾照，
但有的人却在十五天之内甚至更
短的时间内就能够领到。

尽管新规定加大了对一些严
重交通违法行为的处罚力度，然
而，处罚不是最终的目的，只能作
为对社会一个文明驾驶的迟到补
课。此外，笔者认为驾驶者的素质，
也是重中之重。随意的加塞，任意
的变道，高速的飙车，都有可能导
致事故的发生。

诚然，这次新规定不可能是彻
底改变交通秩序的灵丹妙药，有学
者说，中国的交通是最不文明的窗
口，这次就是对蔑视文明者重拳出
击。这是在打全民交通安全觉悟
仗，让文明驾驶迅速蔚然成风，主
要就是推动形成共同守法、文明出
行的社会氛围，降低交通事故率的
发生和提升文明守法的程度。但在
实际中不能单单依靠制度来解决
问题，还要依靠人们自觉的行动，
自觉的守法，文明出行驾驶，只有
这样才能彻底改变现状。

据新华社电10日，广州市番禺区纪委透露，经纪检部门初

步调查，网民反映的广州市城市管理综合执法局番禺分局政

委蔡彬及其妻儿名下拥有21处房产(总值4000万)情况基本属

实。当地纪委已成立调查组，调查处理结果将及时发布。

图/盖桂保

爬不动了

扎有话枣说

我们身边的“噪音”也该消停消停
——— 由“中国好声音”因扰民道歉想到的
葛 石平

国庆前夕，《中国好声音》年
度总决赛夜晚因超时达 2小时，
引起周边居民不满。为此剧组发
表声明，对影响到上海体育场周
边居民休息致以歉意。

声明全文虽只有寥寥2 3 7个
字，但笔者仿佛听到了文明和谐
生活的呼唤。尤其最后一句“节
目组再次向当晚八万人体育场
附近受扰的居民致歉！我们一定
吸 取 教 训 ，争 取 把 事 情 做 得 更
好。”

“中国好声音”是一档观众
喜欢的电视综艺节目。然而好声
音也有招人烦的时候，以至于节
目组不惜放下身段通过媒体正
式向受扰的居民道歉，这就是很
有意思的事情。

这不禁让笔者想到了一个
在光明广场周围居住的朋友讲

过的一件事：说已是夜里十一点
半左右，光明广场有一处跳国标
舞的，就两三个人在跳，却把音
响开得巨大。这位朋友被吵得实
在没法休息，就下楼前往劝阻，
希望能把音响关小或者回家休
息，没想到跳舞者操着地道的枣
庄 话 说 ，那 喇 叭 里 放 的 是“ 音
乐”，言之凿凿，似乎别人免费听
所谓的“音乐”该感谢他才对，朋
友可笑又可气，一声叹息之后感
慨地说，真是没法沟通啊。

朋友多次抱怨，光明广场的
噪 音 是 出 了 名 的 ，而 且 愈 演 愈
烈。整个广场东西南北中，噪音
咚咚咚。既有吵到深夜的碰碰车
音响，也有二三公里外也能听到
的大屏幕噪音；既有夜晚跳舞锻
炼的音响，也有旱冰场的蹦迪劲
曲，新近又增加了夜晚露天卡拉

OK等。每到夜晚光明广场就成
了噪音污染的重灾区，广场周边
的居民有看法没办法。

余光中先生在《你的耳朵特
别名贵？》一文中曾说“我也深知
噪 音 害 人 于 无 形 ，有 时 甚 于 刀
枪。噪音，是听觉的污染，是耳朵
吃进去的毒药。噪音害人，有两
个层次。人叫狗吠，到底还是以
血肉之躯摇舌鼓肺制造出来的

‘原音’，无论怎么吵人，总还有
个极限，在不公平之中仍不失其
为公平。但是用机器来吵人，管
它是收音机、电视机、唱机、扩音
器，或是工厂开工，电单车发动，
却是以逸待劳、以物役人的按钮
战争，太残酷、太不公平了。”最
后他感叹：愈是进步的社会，愈
是安静。

滥用扩音器逼人听噪音的

社会，不是落后，便是集权。曾有
人说，一出国门，耳朵便放假。这
实在是一句沉痛的话。

大约六年前，园林部门为进
一步完善广场管理，改善广场环
境面貌，减轻噪音干扰，营造和
谐、安定的休闲环境，曾集中整
治光明广场噪音污染。曾信誓旦
旦地表态：今后广场将严禁经营
摊点在午间开放音响来招揽顾
客，同时缩短夜间营业时间。对
新落成的户外大屏幕要求，夜间
开放时间不得超过10点，且音量
控制在环保范围之内。

另外，还对进出广场车辆、
环境卫生、流动摊点清理、游艺
设施安全等工作加大管理力度，
净化广场内部环境，努力为群众
构建一个服务多元化、管理科学
化的广场。

六年之后，噪音污染有过之

而无不及，而且制造噪音的花样

又增加了项目，噪音治理，越治

越吵。

还是让我们回到生活的基

点 吧 ，嘴 里 吃 的 食 物 要 卫 生 安

全，鼻子呼进去的空气要新鲜，

那么从耳朵进去的声音也应该

达标吧！

人人都有行为的自由，但自

由的行为不能建立在他人痛苦

的基础上，比如有意无意制造的

噪音！广场管理条例很详细，噪

音管理唯独缺项，我们是不是应

该补上这一条？

让建设幸福枣庄的人们不

再为借着音乐之名的噪音唯我

独尊、肆意横行。这大概就是“中

国好声音”致歉的弦外音。
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